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ÉDITO 

 
La saison avance et nous sommes déjà à notre rendez-vous annuel de la journée 

technique. Cette année est particulière car d’une part je n’y participerai pas et je le 

regrette, mais Thierry Jean me remplacera, et d’autre part la coopérative se trouve 

à un tournant quant à son organisation avec la séparation de la vente et du conseil. 

Le conseil d’administration, en attendant plus de précisions sur les textes 

réglementaires, est décidé à garder la vente ce qui n’exclurait pas la préconisation 

d’utilisation. Quoiqu’il en soit nous défendrons les intérêts de la coopérative car ils 

sont liés aux nôtres. Donc attendons sereinement d’en savoir plus pour s’adapter 

au mieux. 

 

Pour illustrer la complexité de cette décision, SEVÉPI depuis des années a 

développé des filières auxquelles nous tenons et que nous voulons maitriser. Je 

veux citer le colza érucique, les blés label rouge, les orges de brasserie, les produits 

issus de nos adhérents Bio, et toutes nos productions dont les critères de qualité 

sont définis dans le règlement moisson. C’est pourquoi nous estimons que le 

conseil global peut nous échapper mais que la préconisation doit rester étroitement 

liée à la vente. Nous sommes encore une fois dans le dogme car au prétexte de 

faire diminuer la consommation de phyto on est prêt à sacrifier des filières. Nous 

devrons nous adapter. Pour l’instant il faut attendre le texte final. A cette occasion 

je voudrais remercier l’ensemble des équipes qui anime notre coopérative sur le 

terrain et qui sera demain toujours nos relais pour réaliser notre métier. 

 

La moisson arrive et la question de tous les ans concerne les silos. Ils seront prêts 

et les travaux prévus seront réalisés. La Villeneuve est en cours de réparation. Les 

travaux seront terminés pour la moisson et notre silo retrouvera toutes ses 

capacités. Tous les autres sites seront opérationnels. Les travaux de Houdan et de 

Bréval suivent leur cours. Houdan sera opérationnel pour la moisson 2019 et de le 

voir pousser doit donner aux adhérents du secteur du courage pour cette moisson 

sur le site de la gare. 

Je répète souvent la même chose : la solidarité entre tous et la fidélité des adhérents 

sont des gages de performance pour la coopérative. 

 

Nos rapports avec nos voisins et les collaborations que nous avons avec eux nous 

donnent satisfaction et nous apportent les synergies pour affronter l’avenir. Sur ce, 

je vous souhaite une bonne journée de visite le 14 juin et profitez au maximum du 

travail du service technique. Je sais qu’il est de qualité et qu’Alain Laloi avec sa 

certification BPE (bonne pratique expérimentale) nous apporte un super service. 

                                                

Je vais vous souhaiter une bonne fin de campagne, de belles récoltes et j’espère que 

les marchés vont se réveiller pour assurer enfin des revenus décents. 

 

Le Président : Laurent LEVESQUE 

 

 
 

Brèves 
 

Le règlement de moisson 2018/2019 sera 

diffusé avant la fin juin. 3 modifications 

principales sont à noter : le blocage du barème 

protéines à + 6 €/t à la hausse et – 6 €/t à 

la baisse, la prime de chargement en ferme 

dont il est bien reprécisé les conditions 

d’attribution, une prime d’approche pour les 

producteurs bio relevée à 7 €/t pour des 

livraisons au-delà de 14 Km. 
 

Une réflexion est en cours pour installer des 

stations météo sur les sites de Sevépi. Nous 

pourrions ainsi proposer un réseau de 20 

stations consultables à distance dans des 

conditions qui restent à préciser, suivant le 

matériel retenu. A noter que Sevépi consulte ses 

voisins pour mutualiser ce réseau et offrir le 

meilleur service aux adhérents. 
 

Sevépi participera au côté de Valfrance au salon 

Tech & bio le 20 juin à Molières (91). Ce 

rendez-vous Cultures et Filières bio fera le point 

sur les techniques bio et alternatives. Pour plus 

de renseignements tapez : www.tech-n-bio.com.  
 

La collecte bio Sevépi 2017 approche les 5 000 

tonnes contre 2 300 en 2016 !!!!. Un 

doublement est prévu d’ici 2019, nous 

collecterons alors plus de 10 000 tonnes. Une 

réflexion est en cours pour convertir de 

nouvelles capacités et accueillir dans les 

meilleures conditions la production de nos 

adhérents.  
 

ISO 9001 version 2015 : nous venons de passer 

avec succès l’audit. Cette nouvelle version 

intègre la stratégie de l’entreprise. L’auditeur a 

relevé de nombreux points forts et salué 

l’implication du personnel de Sevépi dans la 

démarche Qualité. 

A VOS AGENDAS 

 

Journée technique SEVÉPI : jeudi 14 juin 2018. 
 

Assemblée Générale : mardi 11 décembre 2018. 



                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

LES DEVISES ET LE WEATHER MARKET 

AU PREMIER PLAN … 
 

Blé : la météo continuera d’animer les marchés au mois 

de juin, dernière ligne droite pour les moissons 

hémisphère nord et début des semis en Australie. C’est 

sur la mer noire et notamment la Russie que seront fixés 

tous les regards, avec des conditions sèches sous 

surveillance dans les régions du sud et un excès de 

précipitations sur la Sibérie entrainant des retards dans 

les semis de blé de printemps. Autre facteur déterminant, 

la parité €uro/U$ dollar qui, malmenée par la situation 

italienne, devrait amplifier les mouvements de marché. 

Les fonds profitent de ce contexte pour reprendre des 

positions sur les matières premières, participant à la 

hausse de la volatilité. 

 
Orges : la prime physique se replie sur la nouvelle 

campagne en orge fourragère. En effet, la levée des taxes 

chinoises sur le sorgho US et la revente de volumes 

conséquents par certains opérateurs sur le portuaire 

rouennais pèsent sur les cours. En brasserie, peu 

d’évolution pour le moment, le potentiel en culture et le 

repli de la mouture n’incitent pas les acheteurs à monter 

leurs prix.  

 
Maïs : après des semis difficiles, les conditions 

s’améliorent sur l’Europe, l’Ukraine et les USA. En effet, 

les maïs dans la corn belt affichent des conditions bonnes 

à excellentes nettement supérieures à la moyenne 

quinquennale (79% contre 72% sur 5 ans) en attendant la 

phase critique de pollinisation en juillet. Dans 

l’hémisphère Sud, la production brésilienne devrait être 

revue en baisse, les conditions sèches persistantes ayant 

dégradé le potentiel (-10%), dans un contexte logistique 

compliqué (grève des routiers).  

 

Colza : quelques éclaircies sur le marché de la graine. En 

effet, le rebond du pétrole, la baisse de l’€uro et la hausse 

des taxes export en Argentine sur le biodiesel apportent 

du soutien au colza. De plus, l’état des cultures en France 

et en Allemagne laisse envisager un potentiel de 

production en repli par rapport à 2017. Cependant, la 

demande reste terne, avec des primes portuaires 

largement négatives sur la prochaine campagne.  

 
 

Protéagineux : l’Inde devrait rediscuter des taxes à 

l’importation sur les pois jaunes courant juin pour la 

campagne prochaine, avec à la clé, une reprise du 

débouché alimentation humaine pour les pois en 

portuaire. En féveroles, peu d’affaires traitées sur la 

nouvelle campagne pour le moment.  

 
Nicolas PONS le 31.05.18 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

Dans le dernier Sevépi info, nous évoquions la mise en place de ruches sur 7 

sites de la coopérative : Douains, Hardricourt, Fresne, La Villeneuve, Limay, 

Quittebeuf et Quatremare. 
 

La première récolte de miel de printemps a eu lieu le 23 mai. Nous avons 

récolté 120 kg de miel soit environ 7 kg par ruche. Les salariés engagés dans 

la démarche sont très impliqués et préparent la prochaine récolte qui devrait 

avoir lieu fin juin. 
 

En partenariat avec Bayer nous avons également équipé une ruche d’une 

balance permettant de suivre la dynamique de la population. Nous pouvons 

également visualiser les heures de sortie et de rentrée des butineuses.  
 

Nous serons présents lors de la Journée Sevépi, pour échanger avec vous 

sur ce projet. Il nous permettra dans un deuxième temps de communiquer 

efficacement auprès du grand public et des riverains. 
 

 
 

 
 

Claire PELLETIER 

 
COMPTE-RENDU DU CONSEIL D’ADMINISTRATION 

 

Lors des réunions du 27 avril et du 29 mai 2018, le conseil a : 
 

- Constaté la hausse de 37 % de la collecte avec une prévision à fin juin de 

514 000 tonnes, un chiffre d’affaires approvisionnement en hausse de 2 %, 

dont + 7 % pour les services, 

- Revu l’estimé N° 2, qui est meilleur que le budget initial, 

- Mesuré les impacts potentiels des nouvelles lois sur la séparation de la 

vente et du conseil, 

- Revu les investissements en cours, et décidé de la rénovation du site 

internet, 

- Décidé de la mise en place d’un réseau météo, idéalement en 

collaboration avec les autres OPA, 

- Fait le point sur les adhérents débiteurs, et décidé d’augmenter les 

intérêts débiteurs au 1er juillet pour tenir compte de la hausse des taux, 

- Emit un avis favorable quant à la demande d’adhésion de l’UCAC (60) à 

Val’Epi, 

- Salué le partenariat entre la SCAEL et SENALIA pour gérer les outils 

portuaires sur Rouen, 

- Statué sur les souscriptions, transferts et remboursements de capital 

social. 

Jean Baptiste HUE 

 

 

 

LES FEMMES ET LES HOMMES  

DE SEVÉPI 

 
 

Il n’y a pas eu de mouvement depuis notre dernier 

bulletin. 

 
Annabelle Coupé 

 

 

 

 

 


